

Lunes 05 de Noviembre del 2007

Última modificación 05.11.2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=203596>Petroprecios, en la marca histórica de 95 dólares el barril Ari Audi Los precios internacionales del petróleo ascendieron el viernes a un máximo histórico, impulsados por las cifras del sector laboral de Estados Unidos y por noticias sobre la interrupción de una refinería en el Reino Unido. El contrato a futuro del crudo WTI para entrega en diciembre que se negocia en Nueva York concluyó con un precio de liquidación de 95.93 dólares por barril, un alza de 2.44 dólares. Por su parte, el crudo Brent que se negocia en Londres finalizó con un avance de 2.36 dólares, a 92.08 dólares por barril, un máximo de liquidación, luego de alcanzar durante la sesión un récord absoluto de 92.21. La cotización de la mezcla mexicana de exportación cerró el miércoles, último día de octubre, en un máximo histórico de 79.53 dólares por barril, lo que representa un incremento semanal de 3.35 por ciento. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=203626>La BMV, en el 45 lugar mundial NUEVA YORK, EU, 4 de noviembre.- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se ubicó en el lugar 45 de rendimiento la semana pasada, según la clasificación del Financial Times Stock Exchange. El Índice de Precios y Cotizaciones de la BMV bajó 3.60 por ciento en términos de dólares respecto a la jornada anterior, para terminar con su principal indicador adjudicado en ocho mil 588.28 unidades. México fue uno de los 26 mercados internacionales, en un total de 46, que registró pérdidas en la semana. Entre las mayores bolsas de América Latina, Argentina presentó una baja de 1.80 por ciento y Chile una reducción de 4.20 por ciento, mientras que Brasil tuvo un incremento de 1.10 por ciento y Perú un crecimiento de 2.60 por ciento. El Índice Dow Jones, el indicador más importante de Wall Street, se colocó en 13 mil 595.10 unidades, tras perder 211.60 puntos o 1.5 por ciento, en una semana caracterizada por preocupaciones sobre la economía y ganancias desalentadoras. A su vez, el Standard & Poor's, que mide la variación de 500 grandes empresas estadounidenses, cerró en mil 509.65 unidades, al caer 325.63 puntos o 1.7 por ciento. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=203634>Publica el Diario Oficial decreto para ISR e IETU Este lunes se publica en el Diario Oficial de la Federación el "Decreto por el que se otorgan diversos beneficios fiscales en materia del Impuesto sobre la Renta (ISR) y el Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU)". De acuerdo con la Secretaría de Hacienda, el Ejecutivo expide el decreto considerando la necesidad de otorgar estímulos fiscales transitorios para fortalecer el crecimiento del país y evitar que se generen distorsiones que pudieran causar un impacto negativo en el empleo o el rango de precios. En un comunicado, informó que el decreto otorga diversos beneficios fiscales por las operaciones realizadas con anterioridad a la entrada en vigor del IETU, por medio de los cuales se logra el objetivo de propiciar la generación de empleos. Los estímulos fiscales se otorgan respecto de los inventarios, las inversiones deducidas de manera inmediata o total, que dieron origen a pérdidas fiscales, entre otros. También se prevé un beneficio fiscal que permita la deducción de las cuentas por pagar, correspondientes a las adquisiciones realizadas en el último bimestre de 2007, cuyo pago se efectúe en 2008, aplicable para quienes realizan la mayoría de sus ventas con el público en general. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=203635>Para que sea el sexenio del empleo, hay que apoyar a las Pymes: AMFE Con el fin de impulsar el crecimiento económico del país, es necesario reproducir el éxito que ha tenido el apoyo a la vivienda en el sector de las pequeñas y medianas empresas (Pymes), afirmó Mario Sandoval Chávez, presidente de la Asociación Mexicana de Entidades Financieras Especializadas (AMFE). Comentó que el gobierno y los sectores privado y financiero deben realizar un esfuerzo extraordinario para fomentar a las Pymes, porque eso significa la generación de más y mejores empleos productivos y combate a la pobreza. "Para que éste sea el sexenio del empleo, es indispensable apoyar a estas unidades productivas", sostuvo. Por ello, consideró, se debe diseñar un mecanismo financiero similar al que puso en marcha la Sociedad Hipotecaria Federal (SHF) para el sector vivienda, pero ahora para financiar el desarrollo de las Pymes. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=203600>Los efectos de la globalización Claudia Campos* La globalización en el ámbito de los negocios ha originado que cada vez un número mayor de empresas se vean en la necesidad de transferir sus recursos humanos a otros países, creando así las asignaciones internacionales. El término con el que generalmente se le conoce a la persona transferida a otro país es el de "expatriado", debido a que dejan su patria para radicar en otro país. Para lograr una asignación internacional exitosa es necesario considerar todos los aspectos que la misma conlleva, no sólo los aspectos de carácter fiscal, sino también los de carácter laboral y migratorio. Entorno migratorio Un aspecto fundamental a considerar en la planeación de la asignación de personal extranjero a México, es el relacionado con la documentación migratoria que debe ser obtenida para que el expatriado pueda realizar sus funciones con apego a la Ley General de Población y su Reglamento, pues esos ordenamientos establecen que para desempeñar cualquier actividad en el país, todos los extranjeros deben obtener el permiso previo de parte de las autoridades migratorias. Es preciso recordar que la Ley General de Población establece sanciones que pueden ascender hasta mil días de salario mínimo en caso de violaciones a la ley, sanciones que son aplicables tanto al expatriado como a la entidad mexicana que lo recibe. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=203630>JJ Calzado, nueva maquila en Jalisco (Rocío Hernández Monreal / Finsat) LEÓN, Gto., 4 de noviembre.- La empresa JJ Calzado, que produce diariamente cinco mil pares de zapatos de las marcas Dominiq, Rokino y ahora también Lucho, antes de finalizar 2007 pretende abrir su cuarta maquila en Lagos de Moreno, Jalisco, en donde laborarían, en un principio, 50 mujeres. Julio Flores, encargado de una de las maquilas ubicada en el municipio de San Francisco del Rincón, señaló que además tienen una en León y otra en Manuel Doblado, en donde sólo labora personal femenino. Comentó que hace 25 años su padre, Jaime Flores, abrió en San Francisco del Rincón esta empresa, que sólo contaba con 20 trabajadores y ahora tiene 600, además de ser apoyado por sus hermanos, que también se encargan de las maquilas. Iniciaron labores con la producción de tenis de lona de inyección, después siguieron con el zapato de niña e iniciaron con la marca Dominiq, todo en sintético. Posteriormente comenzaron a utilizar piel con la marca Rokino y en estos momentos están lanzando al mercado la zapatilla de dama. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=203548>Industria mexicana, en

riesgo ante la eliminación de cuotas Isabel Becerril / Ivette Saldaña Los industriales le exigen al gobierno del presidente Felipe Calderón que mantenga las cuotas compensatorias que se aplican a los productos chinos, y aclaran que no le temen a la globalización y que están dispuestos a competir con quien sea, siempre y cuando sea en situaciones de equidad. Argumentan que China exporta productos fuera de cualquier regulación, además de que no ha cumplido con sus obligaciones ante la Organización Mundial del Comercio (OMC). En una mesa de diálogo sobre las cuotas compensatorias que aplica México a China, organizada por EL FINANCIERO en el marco de la celebración de su 26 aniversario, Guillermo Márquez, presidente de la Cámara Nacional de la Industria del Calzado (Canaincal), y Juan Manuel Chaparro, presidente de Fomento Industrial de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), coincidieron en que la aplicación de las cuotas compensatorias es un proteccionismo. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=203664>Carece México de una ruta de crecimiento: CEESP Isabel Becerril Para los analistas del sector privado, los efectos de la desaceleración de la economía estadounidense en México están llegando con retardo, y a este paso es muy probable que no aparezcan. Sin embargo, no hay mucho que celebrar, pues en el país se sigue sin hacer lo necesario por trazar nuestra propia ruta de crecimiento. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) explica que el Banco de México (Banxico) lo que ha hecho es anticipar algunos problemas en la economía, por lo que ha elevado la tasa de referencia para contener las presiones inflacionarias y las expectativas, muy influidas ambas por el precio del petróleo y algunos productos agropecuarios. Según el organismo que preside Héctor Rangel, los llamados del instituto central por encontrar la forma de asimilar los incrementos en materias primas, a través de una mayor productividad, innovación y competencia, no han tenido eco. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=203691>México, hacia el "empresarialismo": Edmund Phelps Ivette Saldaña Los modelos económicos como el capitalismo, el socialismo y el neoliberalismo están quedando en el pasado. En la actualidad, ningún país se apega "puramente" a esos esquemas, al surgir nuevas combinaciones como el "empresarialismo", hacia el cual se dirige México, siguiendo así la ruta de naciones como Estados Unidos, Canadá, Corea del Sur e Irlanda. Edmund S. Phelps, Premio Nobel de Economía 2006, aseguró que las historias de éxito de empresas mexicanas en el exterior están ayudando a darnos cuenta de que las economías que apuestan a la innovación pueden crecer, y que ello empujará el desarrollo en nuestro país. Si el gobierno mexicano traza una política que remueva las barreras del crecimiento, impulse la innovación, la educación de calidad y la capacitación para formar directivos con más habilidad para los negocios y un sano sector financiero, se tendrá un mejor nivel de productividad, los salarios serán más altos, habrá personal más capacitado y una alta calificación en términos de satisfacción laboral. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=203554>Repercute en industria maquiladora crisis de EU En el segundo trimestre de 2007, la IED estadounidense en el sector manufacturero mexicano tuvo una disminución anual de 632 mdd. La desaceleración por la que pasa la economía de Estados Unidos, agudizada a partir de la crisis hipotecaria, ha generado importantes estragos en diversos sectores económicos de México; la industria maquiladora es una de las actividades más afectadas por la lenta dinámica del mercado estadounidense. Al segundo trimestre de 2007 la Inversión Extranjera Directa (IED) proveniente de Estados Unidos en el sector manufacturero disminuyó 632 millones de dólares en comparación con el segundo trimestre de 2006; los estados que se vieron más afectados fueron el Distrito Federal con una disminución de 434 millones de dólares, Chihuahua con 120 millones menos, y Puebla con una baja de 115 millones. El Distrito Federal continúa como líder en la captación de recursos productivos, aun cuando se dio es desfavorable coyuntura de baja en la IED. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=203581>Sólido informe del mercado laboral en EU, espaldarazo a la economía; aleja nuevos recortes de tasas Efraín Hilario Un informe sorpresivamente sólido sobre el empleo en Estados Unidos para octubre contribuyó a contrarrestar algunas de las preocupaciones sobre la salud de la mayor economía del mundo y alejó las probabilidades de un nuevo recorte de tasas de interés. El Departamento de Trabajo informó el viernes que las nóminas de empleo aumentaron en 166 mil en octubre, su ritmo más rápido en cinco meses, alimentadas por la solidez de las contrataciones laborales en el sector servicios. La dependencia indicó también que la tasa de desempleo se mantuvo sin cambios respecto a septiembre, en 4.7 por ciento. En tanto, el dato sobre la creación de empleos de septiembre quedó en 96 mil, por debajo de los 110 mil reportados inicialmente, pero las nóminas de agosto fueron corregidas al alza a 93 mil puestos, en lugar de los 89 mil calculados. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=203583>La desaceleración de EU afecta el flujo de inversión productiva hacia México; en manufacturas bajó 632 mdd Rocío Martínez La desaceleración que atraviesa la economía de Estados Unidos y que ha sido agudizada a partir de la crisis hipotecaria, provoca importantes estragos en diversos sectores económicos de México. La industria maquiladora es una de las actividades más afectadas por la lenta dinámica del mercado estadounidense. Al segundo trimestre de 2007 la Inversión Extranjera Directa (IED) proveniente de Estados Unidos en el sector manufacturero disminuyó en un monto de 632 millones de dólares en comparación con el segundo trimestre de 2006. Los estados que se vieron más afectados fueron el Distrito Federal con una disminución de 434 millones de dólares, Chihuahua con 120 millones menos y Puebla con una baja de 115 millones de dólares. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=203585>Fuertes caídas en bolsas de México y EU por cifras económicas débiles Felipe Sánchez Los mercados accionarios tuvieron este jueves una de sus peores jornadas del año, comenzando así con el pie izquierdo la actividad de noviembre, ello se debió a varios factores: números débiles de la economía de Estados Unidos respecto al gasto del consumidor y de la actividad manufacturera; una postura neutral por parte de la Fed, que implica estabilidad en tasas, y nuevos temores sobre las consecuencias de la crisis subprime, luego de la reducción en la recomendación para los títulos de Citigroup. En México, el Índice de Precios y Cotizaciones fue perjudicado por las noticias provenientes de Estados Unidos, incluyendo, desde luego, los propios desplomes de los mercados neoyorquinos. Así, la Bolsa Mexicana de Valores concluyó la última jornada de la semana con un retroceso de 2.07 por ciento, con lo que se ubicó en 30 mil 806.30 unidades. El volumen fue elevado de nueva cuenta; esta vez se intercambiaron 198.0 millones de acciones por medio de 15 mil 208 operaciones. De 76 emisoras

que entraron a remate, 15 subieron, 56 perdieron y cinco no cambiaron, lo que da cuenta también del predominio vendedor. El Reforma <http://www.reforma.com/negocios/articulo/413/824814/Acentúa Bolsa Mexicana pérdidas Sandra Reyes>Ciudad de México (05 noviembre 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) acentúa a la media sesión las pérdidas iniciales afectada por la caída en los mercados globales luego de la advertencia de Citigroup de pérdidas adicionales por amortizaciones, que desataron una corriente vendedora en títulos financieros, en medio del temor de los inversionistas al impacto de la crisis del crédito en la economía de Estados Unidos. Con ello, la BMV registra pérdidas de 1.88 por ciento para colocarse en 30 mil 227.84 unidades, mientras que el índice Nasdaq retrocede 0.62 por ciento y el Dow Jones 0.52 por ciento. Entre las acciones con mayores pérdidas destacan DERMET B, con 7.53 por ciento; GMEXICO B, con 6.01 por ciento, y GEO B, con 5.83 por ciento. Además, los títulos de Citigroup caen más del 4 por ciento, luego de que el mayor banco estadounidense anunció que podría pasar a pérdidas hasta 11 mil millones de dólares por su exposición a créditos de alto riesgo, y tras la renuncia de su presidente ejecutivo, Charles Prince. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/413/824794/Suavizan la reforma fiscal Dayna Meré>Ciudad de México (05/11/2007).- La Secretaría de Hacienda emitió este día el decreto presidencial que contiene estímulos fiscales para el pago del Impuesto Sobre la Renta (ISR) y el Empresarial a Tasa Única (IETU) a partir de enero del 2008, cuando entre en vigor la reforma fiscal. De acuerdo con la dependencia, el "Decreto por el que se otorgan diversos beneficios fiscales en materia del Impuesto Sobre la Renta y Empresarial a Tasa Única", abarca temas como inventarios, ingresos por ventas a plazo y pago de cuentas por pagar a proveedores. Asimismo, pérdidas fiscales generadas por las inversiones deducidas de manera inmediata o total y del Régimen Simplificado vigente hasta 2001, y estímulos para la industria maquiladora y cinematográfica. Además, para dar certeza en materia del acreditamiento del IETU en el extranjero, el decreto permite al contribuyente optar por considerar el ingreso percibido en el mismo ejercicio fiscal en que lo hagan para efectos del ISR, respecto de operaciones que se realizan en un ejercicio fiscal y el ingreso se percibe en otro. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/413/824677/Baja 22% apoyo a las Pymes María Dolores Ortega>Ciudad de México (05 noviembre 2007).- Mientras que en Estados Unidos el presupuesto para apoyar a las pequeñas empresas aumentó en un 35 por ciento para el año fiscal 2008, en México disminuirán en 22 por ciento, respecto a este año, de aprobarse la iniciativa de Ley de Egresos de la Federación como está propuesta. Datos proporcionados por la Asociación Nacional de Empresarios Independientes (ANEI) indican que la propuesta presupuestal es que el Fondo Pyme de la Secretaría de Economía disponga para 2008 de 2 mil 51 millones de pesos, cuando los aprobados para este año fueron 2 mil 650 millones de pesos. Por el contrario, un comunicado de la Agencia Federal para el Desarrollo de la Pequeña Empresa (SBA por sus siglas en inglés), anuncia que para el año fiscal 2008 contarán con un fondo de 28 mil millones de dólares, un 35 por ciento superior al del 2007. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/413/824782/Cotiza dólar menudeo a 10.82 pesos venta Sandra Reyes>Ciudad de México (05 noviembre 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.52 pesos a la compra y 10.82 pesos a la venta, 2 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.54 pesos a la compra y 10.84 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.70 pesos a la compra y 10.83 pesos a la venta. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/413/824779/Busca BM cuidar desarrollo y ambiente Berlín, Alemania> (05 noviembre 2007).- El presidente del Banco Mundial, Robert Zoellick, quiere "integrar" la ayuda al desarrollo con la protección al medio ambiente, según declaró en una entrevista publicada este lunes por el Süddeutsche Zeitung. "Es necesario ahuyentar los temores en los países en desarrollo de que la lucha contra el calentamiento no va al paso de la política tradicional de ayuda al desarrollo. Es necesario integrar a las dos", dijo Zoellick al diario alemán. "La ayuda al desarrollo no debe ser sólo la cereza sobre la torta de la ayuda contra el calentamiento climático, sino que debe formar parte de la receta misma de esa torta", explicó el presidente del Banco Mundial. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/413/824788/Baja Bolsa Mexicana 1.28% en la apertura Sandra Reyes>Ciudad de México (05 noviembre 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió con pérdidas afectada por los temores sobre el sector crediticio estadounidense y la baja de los mercados globales. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 30 mil 412.50 unidades, presenta un retroceso de 1.28 por ciento, es decir, de 393.79 unidades. En tanto, las bolsas estadounidenses registran un comportamiento negativo. El índice Dow Jones bajó 0.54 por ciento, mientras que el Nasdaq retrocedió 0.66 por ciento. En la BMV, el volumen de operación este día es de 38.3 millones de acciones con un importe de mil 276 millones de pesos. De las acciones que registran ganancias resaltan: MAXCOM CPO, con 0.71 por ciento; AMX L, con 0.51 por ciento. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/29871.html>Marginación laboral femenina en México resta competitividad Ixel Yutzil González y Aída Ulloa De acuerdo con el Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés), México se encuentra en el lugar 112 de 131 países, en cuanto a la baja participación femenina en la fuerza laboral que, según el reporte de competitividad 2007-2008 que recientemente dio a conocer el organismo internacional, tiene una estrecha relación con la desigualdad de géneros en el ambiente de negocios y la falta de competitividad a la nación. Así, el país comparte los últimos lugares de la escala con naciones donde históricamente, por educación, tradición o cultura, la mujer tiene una participación marginal. Tal es el caso de países como la India, Emiratos Árabes, Paquistán, Turquía, Marruecos, Egipto y Arabia Saudita. Sorprendentemente, naciones con niveles situados en la etapa más baja de desarrollo económico, como Mozambique, Burundi, Tanzania, Camboya y Uganda, forman parte de los primeros 10 lugares con mayor igualdad laboral entre hombres y mujeres. <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/155610.html>Anuncian estímulos fiscales ante IETU El presidente Felipe Calderón publicará hoy un decreto mediante el cual se darán diversos estímulos fiscales para evitar distorsiones en los sectores económicos con la entrada en vigor del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) aprobado por los legisladores como parte del paquete de reforma fiscal. En un comunicado, la Secretaría de Hacienda adelantó que el decreto que se publica hoy en el Diario Oficial de la Federación concede créditos fiscales para el valor de los inventarios que se tuvieran al 31 de diciembre de 2007, así como para evitar que el contribuyente tenga que pagar impuesto por los ingresos relativos a las compras a plazo que fueron realizadas antes de la entrada en vigor del

IETU. Sectores como la industria de la construcción habían comentado que con la entrada en vigor del IETU se frenarían las inversiones al no poder deducir, como lo hacen con el Impuesto Sobre la Renta, los inventarios que se generan por la compra de reserva territorial, lo que las llevaría a una situación insolvente en sus operaciones. Hacienda destacó que este beneficio se otorga de manera general y es adicional al que se tiene previsto por el IETU por la deducción inmediata de las compras. Lo anterior, agregó, implica que además de deducir las nuevas compras, también se podrá deducir del Impuesto el inventario existente.<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60999.html>Falta evaluar programas para pymes: especialista Manuel Lombera Martínez Los programas de apoyo para pequeñas y medianas empresas (pymes) de la Secretaría de Economía carecen de coordinación para ofrecer resultados satisfactorios, criticó Robert McKinley, vicepresidente asociado del Instituto para Desarrollo Económico de la Universidad de Texas, en San Antonio. Es complicado conocer los efectos de los programas de apoyo a las pequeñas y medianas empresas, pues

“México, como muchos otros países en desarrollo, no tiene una tradición bien desarrollada para evaluar programas del sector público ni los somete al escrutinio público”, informa la Evaluación de los programas de las pequeñas y medianas empresas en México que publicó este año el Banco Mundial. “Cada uno de los programas (de la Secretaría de Economía) no está integrado con el otro para ofrecer una respuesta a las necesidades que tienen las pymes a través de su ciclo de vida”, declaró Robert McKinley. Señaló la necesidad de acompañar a los emprendedores bajo una secuencia de crecimiento. Es decir, iniciar con los proyectos de negocio en las incubadoras, después dirigirlos hacia los centros para el desarrollo empresarial para abrir la empresa y en seguida encaminar el negocio a los centros de articulación productiva para integrarlos a una cadena de proveedores.
<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61002.html>Disminuye 42% recaudación fiscal en 2007, revela informe José Manuel Arteaga El Servicio de Administración Tributaria (SAT) ha obtenido menos pesos en sus actos de fiscalización. En el Informe de Gestión Tributaria correspondiente al tercer trimestre de 2007, reporta que por cada peso que invirtió la autoridad en fiscalizar obtuvo 30.6 pesos. Sin embargo, al mismo periodo del año pasado, cada peso invertido en la fiscalización tuvo una retribución de 43.5 pesos, lo que representó una disminución de 42% en el 2007, contra el mismo periodo del año pasado. Esta situación se da a pesar de que la autoridad ha ejercido un presupuesto mayor en la función de fiscalización, al erogar entre enero y septiembre de 2007 un monto total de mil 351 millones de pesos, contra los mil 326 millones de pesos del mismo periodo de 2006. El reporte destaca que al tercer trimestre de 2007, el costo de la recaudación tributaria administrada por el SAT fue de 64 centavos por cada peso recaudado de ingresos que administra esta autoridad; en el mismo periodo de 2006 la cifra fue de 60 centavos.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61004.html>Llega euro a nuevo máximo histórico frente al dólar Ricardo Jiménez Las cotizaciones de la moneda europea (euro) con respecto al dólar estadounidense alcanzó un nuevo máximo el viernes pasado, debido al nerviosismo que existió entre los intermediarios financieros tras las persistentes preocupaciones sobre las pérdidas no reportadas de las compañías financieras, derribaron la perspectiva de un sólido informe sobre la creación de empleos en Estados Unidos. En ese sentido, el precio del euro frente al dólar finalizó en 1.4507 dólares, aunque en las operaciones intradía registró un valor máximo de 1.4525 dólares, comparado con el cierre anterior, significó un aumento de 0.89 centavos, equivalente a 2.97%. El pronóstico de la Reserva Federal (Fed) de seguir con una política monetaria menos restrictiva, y ante la expectativa de que el Banco Central Europeo (BCE) mantenga una tasa de interés sin cambios en el corto plazo, además con la posibilidad de existir menores presiones inflacionarias en la zona euro, pues el reporte de inflación correspondiente a octubre mostró un tasa anualizada de 2.6%, son factores que siguen explicando el debilitamiento del dólar frente al euro. El próximo jueves, el BCE se reunirá para definir la política monetaria europea, donde la tasa de interés permanecerá en 4.0%. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/61010.html>Los mercados emergentes, contra la razón Por John Authers La gente hace cosas extrañas en esta época del año. El miércoles pasado, los niños de Estados Unidos y Europa se disfrazaron de brujas y fantasmas y fueron de puerta en puerta pidiendo dulces. Hoy, la gente de todo Gran Bretaña estará haciendo hogueras en las que quemarán la efigie de Guy Fawkes, personaje del siglo XVII. Recuerde estos ejemplos cuando considere el extraño comportamiento que se vio en Latinoamérica el jueves pasado, con las familias haciendo fiestas en los cementerios para conmemorar el Día de Muertos. Latinoamérica también registró extraños comportamientos entre inversionistas en las últimas semanas. Pero dichos inversionistas no son latinoamericanos, vienen de países en los que la gente sale a pedir dulces, y si no los recibe, entonces hace alguna travesura contra aquel que no mostró su generosidad. Anteriormente noté que la decisión de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos, de recortar su tasa de descuento en respuesta a lo que en ese momento era una profunda crisis en los mercados de divisas, impulsó a los inversionistas a poner su dinero en los mercados emergentes. Esto fue una apuesta doble. Primero, apostaron que el dinero menos costoso de la Fed evitaría una mayor crisis, la cual comenzó con los problemas en el sector inmobiliario estadounidense. Segundo, creyeron que los beneficiarios accidentales de la liquidez extra serían los mercados emergentes, de los cuales se creía que tenían los mejores prospectos de crecimiento y no habían sido directamente afectados por la crisis. El

Economista<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-05-48365>Saludable, panorama económico de México: IMEF México.- La economía de México cerraría el año con un “comportamiento saludable” por una recuperación del sector industrial, sugirió el lunes un índice elaborado por el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). Los dos subíndices que componen el llamado índice IMEF subieron en octubre respecto de septiembre. El indicador que se refiere a las manufacturas, sector que ha mostrado un desempeño algo débil en el primer semestre, subió a 53.1 puntos desde las 51.1 unidades previas. “Los resultados más recientes parecen sugerir que hacia finales del año el comportamiento del sector industrial será ligeramente mejor de lo que se esperaba un mes atrás”, dijo el IMEF en un comunicado. El índice no manufacturero -que mide la actividad de los comercios y los servicios- pasó de 51.5 puntos en septiembre a 53.7 unidades en octubre, su segundo mayor nivel en este año.
<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-05-48358>Pronóstico de inflación, foco rojo: Merrill Lynch La corredería Merrill Lynch afirmó que la adopción oficial de una tasa de fondeo bancario por parte del Banco de México (Banxico), en

sustitución del llamado "corto";, da transparencia a su política monetaria. En un reporte, la correduría resaltó que entre los cambios que anunció el banco central la semana pasada está la incorporación al índice de precios subyacente del subíndice de precios de la educación privada, a partir de enero de 2008. Subrayó que uno de los puntos que ha prendido los focos y en el que pondrán especial atención los analistas y el mercado es el nuevo pronóstico de inflación para 2008 y 2009. Indicó que el escenario presentado por el Banco de México prevé una inflación más alta para el cuarto trimestre de 2008, de entre 3.75 a 4.25%, un rango superior al esperado por el consenso del mercado. Notablemente, agregó, el banco central estima que la inflación puede incluso tocar alrededor 4.00 a 4.50% en el segundo y tercer trimestres del próximo año, antes de declinar en el último trimestre de 2008.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-05-48356>BMV extiende pérdidas; retrocede 2.0% MEXICO. La bolsa mexicana extendía el lunes su caída a 2.0%, arrastrada por el desplome en los títulos de la minera Grupo México y ante las persistentes preocupaciones sobre el sector crediticio en Estados Unidos. El índice líder de la bolsa, el IPC, retrocedía 615.16 puntos a 30,191.14 unidades. Las acciones del minero Grupo México, uno de principales productores de cobre del mundo, destacaban con un retroceso de 6.12% a 87.30 pesos. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-05-48342>Cete mismo día opera en 7.45% MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México operaba el lunes en 7.45%, en un mercado cauteloso ante el reciente deterioro en las expectativas de inflación. El jueves la tasa de fondeo gubernamental cerró a 7.45%, según cifras del banco central. Algunos especialistas consideran que el Informe Trimestral de Inflación, que dio a conocer el miércoles el Banco de México (central), confirmó presiones inflacionarias que presionarían a los rendimientos de corto plazo. "La curva de tasas locales presentó un incremento paralelo debido a la mayor incertidumbre en los mercados financieros (...) La parte corta de la curva seguirá presionada por el escenario de mayor inflación en los próximos meses", dijo el Grupo Financiero HSBC en un reporte. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-05-48333>Sin cambios, TIEE a 28 días; se ubica en 7.9400% El Banco de México informó en el Diario Oficial de la Federación, que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIEE) a 28 días se mantiene sin variación respecto al jueves pasado, ubicándose en 7.9400 por ciento. Dichas tasas, explicó, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Nacional de México, Mercantil del Norte, BBVA Bancomer, Santander, J.P. Morgan, Credit Suisse (México) y Scotiabank Inverlat. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-11-05-48322>Se pierde en el IVA eficiencia recaudatoria La recaudación del Impuesto al Valor Agregado (IVA) ha tenido en el 2007 el peor comportamiento de los últimos años. De acuerdo con el Informe Tributario y de Gestión del tercer trimestre del ejercicio presentado por el Servicio de Administración Tributaria (SAT), este gravamen, el segundo en importancia de la recaudación, ha tenido un menor dinamismo del esperado lo que lo ha llevado a estar por debajo de la meta establecida por el Congreso de la Unión. Entre enero y septiembre del 2007 el erario público obtuvo 306,954 millones de pesos por la recaudación del IVA, monto 3.7% superior al registrado en el mismo periodo del 2006. Sin embargo, este crecimiento es sólo una cuarta parte del incremento observado hace un año y la mitad del reportado a finales del tercer trimestre de los años 2004 y 2005. Los recursos provenientes de este gravamen fueron menores en 14,127 millones de pesos a lo establecido en el calendario de ingresos para el ejercicio publicado en el Diario Oficial de la Federación a principios de enero pasado. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2007/11/05/index.php?section=politica&article=007n2po>Erradicar los estereotipos de género, un desafío: Inmujeres El Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres) informó que los estereotipos o roles de género siguen coartando el desarrollo profesional de las personas en el país, casi siempre en detrimento de las mujeres, lo que impide avanzar hacia la equidad de género. El organismo federal consideró que los estereotipos de género siguen vigentes gracias a que las mujeres y los hombres mantienen latentes los atributos asignados a cada sexo. Aún puede sorprendernos ver a mujeres en oficios que, por tradición, han sido desempeñados por varones, como el de chofer, o viceversa, a un hombre como profesor de nivel preescolar, ocupación en que antaño dominaban las mujeres, destacó. Expuso como preocupante que la condición de sexo de los individuos sea motivo para que pierdan oportunidades o participación en los distintos ámbitos que frecuentan, situación que, además, ocurre tanto en el sector público como en la iniciativa privada. <http://www.jornada.unam.mx/2007/11/05/index.php?section=politica&article=014n1po>El manejo forestal comunitario, muy efectivo para proteger bosques: estudio Matilde Pérez U. El manejo forestal comunitario, orientado a la extracción de madera, ha permitido proteger los bosques de manera tan efectiva como las áreas naturales protegidas, genera ingresos que contribuyen a disminuir la pobreza y favorece la disminución de las disputas intracomunitarias que derivan en violencia, sostiene un estudio realizado de manera conjunta por la Universidad Nacional Autónoma de México, el Instituto Politécnico Nacional y la Universidad Internacional de Florida. La investigación Nueva evidencia: los bosques comunitarios de México señala que en el país hay no menos de 2 mil 300 comunidades localizadas en 10 estados, las cuales han obtenido permisos de aprovechamiento forestal. Es decir, casi 15 por ciento de 15 mil 800 núcleos agrarios con bosques producen madera regular u ocasionalmente, pero no todos cuentan con los recursos ni la organización que se requieren para invertir y mantener industrias forestales rentables.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/11/05/index.php?section=economia&article=029n1eco>En alza pero a menor ritmo, las remesas fueron de 18 mil 198 mdd, según BdeM Juan Antonio Zúñiga En alza, pero a un ritmo cada vez menor, el ingreso de divisas por remesas ascendió a 18 mil 198 millones de dólares al término del tercer trimestre de este año, lo que representó un aumento anual de 1.4 por ciento, informó el Banco de México (BdeM). Esta cantidad es equiparable a 99.5 por ciento de las aportaciones al país, provenientes del superávit de la balanza petrolera en el mismo periodo. Al dar a conocer el comportamiento de una de las principales fuentes de divisas de la economía mexicana, el banco central precisó que en septiembre se registró el tercer menor ingreso mensual en el transcurso de 2007 e incluso, ese mes, en que arribaron mil 968.84 millones de dólares, se resintió una caída de 20.6 millones de dólares, uno por ciento, respecto a lo que ingresó en septiembre de 2006. Esta es la segunda ocasión en el curso de este año en que se registra una caída mensual, en términos anuales, en el ingreso de divisas por remesas. La primera ocurrió en junio pasado, cuando el monto bajó a 2 mil 87.18 millones de dólares desde 2 mil 155.53 millones que se recibieron en el mismo mes, pero de

2006. <http://www.jornada.unam.mx/2007/11/05/index.php?section=economia&article=031n1eco>Aumentan 341% las pérdidas de Pemex por refinación; suman \$80 mil millones en 3 años Susana González Las pérdidas que Petróleos Mexicanos (Pemex) ha registrado por concepto de refinación se incrementaron 341 por ciento en los pasados tres años, ya que al cierre de 2006 rozaron los 80 mil millones de pesos. Estadísticas de la paraestatal precisan que en 2004 las pérdidas por refinación ascendieron a 18.1 mil millones de pesos, se incrementaron a 27 mil millones de pesos para 2005, y se dispararon hasta 79.9 mil millones en 2006. En contraste, las áreas de exploración y producción de Pemex no han dejado de reportar ganancias y registraron un incremento de 65 por ciento, al pasar de 401 mil millones a 665 mil millones de dólares de utilidad (antes de impuestos) entre 2004 y 2006.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/11/05/index.php?section=economia&article=031n2eco>El petróleo llegará a 100 dólares el barril en unos días Nueva York, 4 de noviembre. Una semana atrás los analistas pronosticaban que el barril de crudo alcanzaría los 100 dólares en 2008, pero las alzas de los últimos días permiten pensar que el récord podría batirse ya la semana próxima. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de light sweet crude para entrega en diciembre ganó el viernes 4.40 dólares a 95.93 dólares, un nuevo récord de cierre. En la sesión alcanzó 96.05 dólares, acercándose a su récord absoluto de 96.24 dólares del 31 de octubre. En Londres el barril de Brent alcanzó un récord histórico en 92.21 dólares en sesión y subió 2.36 dólares en relación al jueves a 92.08 dólares, su nuevo récord de cierre. Desde el 11 de octubre, los precios del petróleo subieron unos 12 dólares, tanto en Nueva York como en Londres.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/11/05/index.php?section=economia&article=035n1eco>Los grandes sindicatos están dispuestos a apoyar la reforma laboral, dice el CEESP Susana González El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) aseguró que "las grandes organizaciones sindicales se muestran dispuestas a apoyar una reforma laboral encaminada a abrir alternativas, que hagan más viable el empleo, sin trastocar los derechos laborales". Sin embargo, advirtió que en las organizaciones laborales persisten aspectos "discrecionales en la gestión sindical", por lo que sigue pendiente la tarea de transparentar sus actividades. Hace una semana el secretario de Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano Alarcón, anunció que a fines de 2007 el gobierno federal presentará una propuesta de reforma laboral al Congreso de la Unión, pero aseguró que se respetarán las bases del artículo 123 constitucional, tales como la autonomía sindical, la contratación colectiva y el derecho a huelga.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/11/05/index.php?section=sociedad&article=055n1soc>Calculan en \$5 mil millones las pérdidas en agricultura y ganadería tabasqueñas Los sembradíos de maíz, frijol, arroz, yuca, camote, plátano, cacao y coco son los más afectados por las inundaciones en Tabasco Foto: Francisco Olvera La Confederación Nacional Campesina (CNC) estimó que las pérdidas en la agricultura y ganadería en Tabasco son de 5 mil millones de pesos, pues el agua arrasó con las cosechas de maíz, frijol, arroz, yuca, camote, plátano, cacao y coco, y la industria ganadera sufrió graves daños. El dirigente de la CNC, Cruz López Aguilar, dijo que ante la tragedia en Tabasco se deben agregar a los programas de atención a contingencias climáticas las palabras "y de siniestralidad recurrente", así como realizar cambios sustanciales para que la sociedad rural, con ese apoyo, pueda organizar y realizar acciones de reconstrucción de viviendas, infraestructura básica y productiva, así como directamente resiembra o reconversión de cultivos.